

CONSEIL D'ECOLE 1^{er} trimestre maternelle – 16 novembre 2023

Présents :

Enseignantes : Mmes Perez, Berger, Lemaitre, Voyat, Rat, Courtes, Cismondo, Manzi, Fraize, Scialom, Chazalon Gautier(Directrice).
M.Alauzun, inspecteur (excusé)

Mairie : MM Tapie et Vidal, Mmes Baroud et Gautier.

AIPE : Mmes Lambert, Piscitello et Bellay.

GPE : Mmes Bret, Pujet, Defrance-Geslin et MM Germon et Augoyard.

ATSEM : Mmes Pereira, Gailberger et Salva.

Présentation de la nouvelle équipe :

2 nouvelles enseignantes et une nouvelle atsem

En classe 9 : Emilie Cismondo avec une nouvelle atsem Odessa Salva (MS)

Une nouvelle enseignante en classe 3 (en décharge de direction) : Nathalie Berger présente le jeudi et vendredi sur l'école.

Présence depuis la rentrée d'une enseignante ZIL rattachée à l'école maternelle : Eva Scialom. Quand elle n'a pas de remplacement, elle est sur l'école.

2 services civiques : Lucile Millot depuis le 1^{er} septembre et Doriane Laurier depuis le 1^{er} octobre.

Une psychologue scolaire arrivée après les vacances de Toussaint : Léa Julian et une enseignante spécialisée Sandra Buson (s'occupe des GS en priorité)

Règlement intérieur de l'école maternelle

Un seul petit changement : « bonbons durs » remplacé par « bonbons » (p.2).

Pas de changement mais il est à voter chaque année. Qui est contre ? Qui s'abstient ?

Reconduit à l'identique puisque personne ne vote contre ni ne s'abstient.

Résultats des élections de parents d'élèves

Vote uniquement par correspondance.

Une question des associations concernant le vote électronique pour savoir s'il était possible de le mettre en place. Le vote électronique est possible depuis cette année. Le coût est à la charge des mairies. L'information est arrivée très peu de temps avant l'élection.

Enseignante : apparemment le logiciel n'est pas complètement au point et donc peut-être attendre que cela fonctionne bien.

Réponse de la mairie : Ils vont se renseigner sur le coût. Il faut comparer le coût par rapport au papier, etc.

28 bulletins nuls, c'est beaucoup. Les parents se trompent en rendant les bulletins (ratures, noms entourés, découpés, etc) et ce malgré les explications du GPE sur leur site et de la directrice sur l'ENT.

Nombre d'inscrits : 484

Nombre de participants : 211 soit 43.60 %

7 sièges pour le GPE

3 sièges pour l'AIPE

Effectifs 2023 : 268

2 inscriptions qui rentrent lundi 20 novembre.

2 inscriptions à venir en janvier.

80 PS 96 MS 92 GS

Toutes les classes sont à 27 ou à 28 (sauf les GS à 25 ou 26).

Prévisions 2024 : 112 PS + 80 MS + 96 GS 288 élèves

On ne peut pas encore savoir s'il y aura une ouverture de classe.

O.Tapie : Il y a eu une réunion de l'académie pour les villages de Castries, Baillargues et Vendargues concernant une arrivée de gens du voyage. Ils sont rattachés à Castries mais l'aire va accueillir une quarantaine de caravanes avec probablement la moitié d'enfants. Castries ne pourra pas accueillir tous ces élèves. Du coup il y aura une injonction académique pour que Baillargues et Vendargues les reçoivent. La mairie a expliqué à cette réunion qu'il y a déjà de gros effectifs sur les écoles de Baillargues. Projet de groupe scolaire pour 2026 qui accueillera aussi 10 classes (maternelle et élémentaire). Mais en attendant... Il faut contenir ces inscriptions. Pour cela, discussion avec IEN pour que Baillargues soit prioritaire pour une ouverture de 11eme classe. L'idée est d'éviter de découvrir le 2 septembre qu'il faut ouvrir une classe.

La directrice déplore de ne pas avoir été mise au courant de cette arrivée d'élèves des gens du voyage.

Livraison logement janvier 2024 ?

O.T : Un peu de difficultés sur les ventes aujourd'hui. Pas de prévisions sur la composition des familles qui vont arriver. Très difficile de prévoir. Les promoteurs non plus ne peuvent pas répondre.

La directrice informe que 63 logements dont 19 sociaux étaient prévus en janvier 2024.

La mairie précise qu'il y a un décalage de la livraison de sûrement 6 mois.

Travaux réalisés cet été

Installation de stores sur la dernière baie vitrée. Stores électriques qui ne sont pas touchés par les enseignantes. Ils étaient baissés en début d'année. Ils ont été ouverts aux vacances de Toussaint.

Est-ce que l'ouverture et la fermeture sont centralisées ou est-ce que ça fonctionne par zones ?

Réponse de la mairie : Ils ne savent pas.

Installation d'une bâche supplémentaire dans la cour de récréation

Installation de ventilateurs de plafond dans les deux dortoirs. Ils ont fonctionné en septembre et c'est efficace.

La directrice remercie M. le Maire pour tous ces investissements qui vont permettre de lutter contre la chaleur.

PPMS et exercices de sécurité

3 exercices ont été réalisés sur temps scolaire (incendie, confinement intrusion, confinement toxicité). Les problèmes techniques et pratiques ont été transmis à la mairie par l'intermédiaire de Mme Gatel.

Intrusion 21/09/23

Incendie 15/09/23

Risque majeur 5/10/23

Certains travaux demandé suite à ces exercices, ont été réalisés, d'autres pas encore.

Quid de la classe qui n'entendait pas l'alarme ? L'enseignante de la classe concernée pense qu'en conditions réelles, ils n'entendraient pas. Là ils ont entendu mais ils étaient prévenus.

La directrice précise qu'un exercice intrusion est prévu mais que les enseignantes ne sont pas au courant de la date. Test en conditions réelles.

AIPE et GPE demandent s'il peut y avoir une communication sur l'ENT pour les parents sur la période des exercices, afin qu'ils puissent communiquer avec leurs enfants à ce sujet (désamorcer des peurs, etc). La directrice n'y voit pas d'inconvénient.

La directrice invite les parents des associations à venir voir comment se passe l'exercice intrusion (un parent par association).

GPE : Qui reçoit les infos des dysfonctionnements constatés lors des exercices ?

Réponse : Lorsqu'il y a des travaux à faire, la directrice le signale aux services techniques qui font les travaux nécessaires (portes coupe-feu qui ne ferment pas par exemple). Les exercices permettent de repérer ces dysfonctionnements. Régulièrement, Guillaume Barbe vient contrôler extincteurs et alarmes (dernier contrôle le mercredi 1^{er} novembre).

Sécurité du bâtiment :

Problème réglé, la porte sud qui permettait d'accéder à la cantine pour les parents avec des PAI est fermée ainsi que la grille. Les parents passent par l'entrée côté parking.

La directrice fait remarquer que la lumière ne fonctionne pas le long de la montée vers l'école.

Mairie : l'électricien doit intervenir.

Projets pédagogiques :

- Thème travaillé cette année : Les jeux olympiques. Cela permet de travailler sur les différents sports, sur les pays, sur Paris, la capitale qui accueille les jeux. Nous n'avons pas encore décidé si à la fin de l'année nous organiserons des olympiades.

- Projet kamishibai avec les gs/cp /6ème: projet initié par une professeure de français de 6ème du collège de Baillargues. Projet en collaboration entre GS, CP et 6^{ème} du collège (3 classes concernées par niveau).

L'idée est d'inventer des histoires sur le thème des monstres. Elles seront présentées au format kamishibai (théâtre japonais en bois avec images et texte derrière) en fin d'année lorsque le projet sera terminé.

Les classes de GS ont inventé des monstres (caractéristiques physiques, caractères, environnement...). Ces monstres ont été soumis aux classes de CP. Les CP écrivent le début de l'histoire. Les 6^{èmes} poursuivent l'histoire et font les illustrations (en collaboration avec une professeure d'arts plastiques du collège). Ces histoires seront présentées au format kamishibai (théâtre japonais en bois avec images et texte derrière).

Représentations à l'école maternelle, dans la salle de motricité, sur temps scolaire, sans les parents. 3 spectacles en trio : 1 GS, 1 CP, 1 6^{ème}. Dates des spectacles à définir.

- Poursuite du tri (pompote, outils scripteurs, piles, cartouches et la nouveauté cette année : brosse à dents et dentifrice). Partenariat avec le GPE pour les Pompotes.

Les GS sont inscrites à des ateliers sur le tri des déchets organisés par la métropole pour cette année scolaire.

- Espace jardin : Depuis l'année dernière, utilisation et participation à un espace potager derrière la cour de l'école. Planning partagé entre école, crèche, péri-scolaire. 5 classes comptent l'utiliser cette année.

GPE : Suite au CE de l'élémentaire la semaine dernière, il y a eu une demande : est-ce que qqn de passionné en jardinage pourrait intervenir bénévolement ? Appel lancé par les deux écoles.

O.T : Projet jardin mis en avant depuis 3 ans. Le Meilleur Ouvrier de France paysagiste, Maxime Bougain, réside à Baillargues. Ce serait bien de pouvoir le faire intervenir, mais il est très pris. Il faut trouver le bon moment.

Autre intérêt du jardin : les enfants adorent aller y goûter.

- Intervenants extérieurs : Musique avec Gilles RUIZ et médiathèque avec Carole MONTET et Sébastien LAFON pour toutes les classes tous les 15 jours.

- Semaine sans écran : nous souhaitons reconduire ce projet mais pas de date pour l'instant. Cela permet de sensibiliser les parents.

O.T : pas de semaine de la parentalité mais « année de la parentalité ». La mairie remercie l'école maternelle pour sa participation l'année dernière. 1^{er} contact pris avec Serge TISSERON (affiches 3,6,9) pour éventuellement participer sur le thème « sans écrans ».

- Artiste à l'école : Karine Martineau (Majin). Projet apporté et financé par la municipalité qui concerne les 4 GS. Sa démarche est d'amener les enfants à mieux connaître leurs grands-parents à travers une création artistique. Elle souhaite créer du lien entre les générations. Chaque élève de GS va choisir un de ses grands-parents et va lui poser des questions avec l'aide des parents (questionnaire fourni par l'école) et va prendre en photo le grand parent (portrait). Le travail artistique à l'école va se faire à partir de cette photo. Karine M. intervient à

partir du 27 novembre, pour 3 séances d'une heure par classe (soit 12h au total).

Un livre devrait être réalisé à partir des réponses des grands parents au questionnaire.

O.T : M. le Maire souhaite que ces portraits soient exposés dans la salle Jean Jaurès de Baillargues, avec un vernissage, pour faire « comme les grands ». Les dates d'exposition ne sont pas connues à ce jour (certainement fin janvier).

La directrice précise qu'au départ le projet était prévu pour une seule classe et qu'elle a proposé à l'artiste de faire moins d'heures par classe (travail moins poussé) mais de le faire sur les 4 classes de GS. Mme Martineau a adhéré à cette proposition qu'elle a trouvé intéressante compte tenu de l'âge des élèves.

O.T : Le projet est aussi prévu pour l'école élémentaire. Difficile de financer les 28 classes des deux écoles. En élémentaire c'est donc une classe qui participe au projet, celle de CE1 de Mme Bonhoure.

- Expositions sur le village

En septembre, 7 classes se sont rendues à l'exposition de Dona Art à la salle Reynaud. L'artiste a été particulièrement disponible et s'est bien adaptée au niveau des maternelles.

En décembre, les 10 classes souhaitent se rendre à l'exposition de Ingrid B. Organisation du planning en cours (14 classes intéressées en élémentaire)

- Festivités de Noël :

Le spectacle de Noël (1400 € payé par la coopérative scolaire) aura lieu le jeudi 14 décembre au matin en 2 représentations.

Compagnie Les Scènes du Sud : « Le Père-Noël a perdu la boule ! ».

Goûter de Noël et venue du Père-Noël et de ses lutins à l'école le jeudi 21 décembre 2023 après-midi. Le goûter sera offert par la mairie. Le père-Noël est toujours le même : Claude NEGRE, très efficace dans son rôle. Les lutins sont recrutés parmi les parents d'élèves des 2 associations.

La directrice va faire la demande pour le traîneau et les costumes de lutins.

Cadeaux : chaque enseignante commande des jeux pour la classe, ils sont apportés par le Père-Noël ce jour-là.

Questions du GPE :

- Piscine : est-ce qu'il y aura des bus pour s'y rendre ?

Réponse de la directrice : oui, la Métropole maintient le financement encore cette année scolaire.

- Liaison GS/CP : comment ça se passe ?

Réponse de la directrice : Chaque année, il y a un décrochage entre les GS et les CP, à partir d'avril-mai. Un groupe de CP vient dans chaque classe pour présenter une lecture qui a été préparée. Un groupe de GS va faire une activité dans la classe de CP. Ensuite, un goûter commun a lieu. Cela permet de visiter les lieux, de connaître une des enseignantes... Les enfants passent du temps dans la cour pour appréhender cette grande cour de l'élémentaire. Les enfants en sortent très rassurés et très contents.

Cette année il y aura encore plus d'échanges dans le cadre du projet Kamishibai.

Il y a aussi une liaison crèche-PS. Les deux crèches viennent visiter l'école.

- Travaux sur la propriété à côté de l'école : comment réagissent les enfants ?

La démolition l'année dernière était plus impressionnante. En début d'année, les enfants regardaient la grue mais ils n'y font plus attention. La classe de Mme Fraize est impactée par le bruit. Le dortoir de ce côté-là aussi. Certains enfants se réveillent à cause du bruit. Pour pallier à ce problème, l'Atsem présente dans le dortoir met une musique douce durant toute la sieste.

Mairie : fin des travaux prévue en 2025. Une fois le gros œuvre fini, il y aura moins de bruit, quand ils seront à l'intérieur.

La directrice : Est-ce que ce bâtiment ne va pas faire de l'ombre sur la cour ?

Mairie : Pas sûr vu que ce n'est pas très haut.

GPE : Est-ce que la grue passe au-dessus de la cour ?

Mairie : Le promoteur est venu répondre aux questions et rassurer tout le monde quant à la sécurité. La grue est obligée de tourner mais la flèche ne passe pas sur la cour.

GPE : Si on constate une lumière blanche clignotante sur la grue au niveau de la cabine, il faut le signaler en urgence.

Mairie : Les panneaux d'affichage ont été mis pour les sens de circulation, pour les camions. La PM est intervenue et a verbalisé quand il y avait besoin. La PM encadre lors des entrées et sorties d'école pour veiller à la sécurité.

- Cantine : Pour les menus, concernant les enfants qui ne mangent pas de viande, quand il y a un plat unique, existe-t-il une alternative ?

Mairie : Pas possible d'individualiser les repas, fréquentation exponentielle de la cantine (presque 600 repas par jour). Un repas sans viande par semaine est obligatoire, c'est la loi. Les menus sont affichés et annoncés avant. C'est un choix personnel de ne pas faire manger de viande (et non un problème d'allergie).

M. Vidal reçoit les parents des familles qui souhaitent des repas sans viande pour leur expliquer comment cela va fonctionner. Le problème des jours où l'enfant n'aura pas de plat principal est évoqué.

- Changement potentiel de prestataire pour la cantine.

Va-t-il y avoir un regard sur le coût pour les familles, la qualité des produits, etc ?

Mairie : Appel d'offre fait, une seule réponse positive : le prestataire actuel. Au niveau du prix, on frôle les 20% d'augmentation. Le mode de liaison va changer : passage de liaison chaude à liaison froide, d'où la nécessité de réaliser des travaux sur la cantine. Tous ces éléments vont entraîner inévitablement une augmentation de prix.

Les commandes vont passer à J-7 (aujourd'hui à 48h). Les repas commandés à J-7 seront facturés même si l'enfant

n'est pas présent (sauf si maladie avec certificat médical).
GPE : A Montpellier, les réservations se font au trimestre.

- Composteur et odeurs : quoi de neuf ?

Réponse : rien de spécial depuis la rentrée.
500kg mensuels de nourriture sont compostée.
Des ganivelles ont été mises pour sécuriser le lieu.

- Sécurisation du parking

Demande d'un marquage au sol pour le sens de circulation et que faire pour faire ralentir les gens dans la montée ?
Mairie : La mairie a beaucoup fait pour le parking. On ne pense pas qu'on puisse faire plus.
La directrice signale que des riverains de l'impasse du Montadou, sont venus se plaindre que des parents se garent devant chez eux et sont de plus très discourtois.
Mairie : C'est depuis l'ouverture de l'école que ce problème se pose, les PM ne peuvent être partout.

- Actions

Halloween s'est déroulée le 1^{er} novembre cette année (nouveau). Belle participation des familles et léger bénéfice.
Puces d'hiver : samedi 2 décembre.
Vente de sapins (bulletin de réservation en ligne)
Tombola annuelle en janvier, à priori le 19 (la plus grosse action de l'année au niveau bénéfice).
Carnaval : mois de mars
Marché aux fleurs : fin avril, à l'issue des congés de Pâques.

Questions de l'AIPE

- Antenne relais près de l'école : la 5G a été installée dessus. Est-il possible d'avoir un mesurage pour voir l'impact ?
Mairie : tests ont été faits sur les antennes. Pas de nocivité par rapport aux ondes émises. Les détails ont été notés et il y aura un retour.

- Actions

- Chocolats de Noël
- Père-Noël
- Loterie de Pâques
- Crêpes pour le carnaval de l'école

Mairie

- Samedi 18 novembre : Journées Omnisport de Baillargues.
Très ludique, en famille, de tout âge, pas besoin d'être sportif.
- MAG de Baillargues : numéro spécial Ecoles.
- Charte des Atsems : totale harmonie sur tous les points sauf un. Le fait que les Atsems soient renvoyées chez elle lorsque l'enseignante est absente. Après calculs, M. Vidal annonce que ce point va être revu car cela n'a pas un impact significatif sur le nombre d'heures récupérées. Les Atsems pourront donc rester toute la journée.
La Charte va donc être réécrite en prenant appui sur les différentes remontées des parties concernées.

Fin du conseil d'école à 20h04

Présidente du CE

Chantal
CHAZALONGAULTIER



Secrétaire

AIPE

RISCITELLO



GPE

J. PUJET

